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Индустриализация строительного производства тре
бует максимальной сборности возводимых зданий и 
сооружений. Для этого нужно открыть широкую дорогу 
крупнопанельному и крупноблочному строительству.

(Из Обращения участников Всесоюзного совещания 
строителей).

Г0П1КТАХ
ПЕРВЫЕ ОПЫТЫ
Бруски с предварительно- 
напряженной арматурой

Си же срывается графин
19 мая на стройплощадке седь

мого квартала было небывалое 
оживление. И немудрено. Здесь, 
можно сказать, впервые в Сверд
ловске начался монтаж жилого 
дома из крупных блоков двух
рядной разрезки. Строит его 245 
управление треста № 33 по типо
вой серии 1-439 с малометражны
ми квартирами для посемейного 
заселения.

Оживление царило вплоть до 
следующего утра. Сколько волне
ний и тревог пришлось пережить 
бригаде монтажников, возглавля
емой Михаилом Костаревым! Но 
работа кипела, спорилась. Три 
смены установили более шестиде
сяти крупных стеновых блоков и 
смонтировали значительную часть 
стен первого этажа.

Но уже на второй день на пло
щадке стало тихо. Из-за отсутст
вия внутренних стеновых блоков 
монтаж прекратился. Возобновил
ся он лишь 23 мая и то более 
медленными темпами.

Простои нарушили график мон
тажных работ, срок для которых 
установлен 26 рабочих дней.

Кто же виноват в нарушении 
графика работ на опытной строй
ке?

Прежде всего трест «Стройде- 
таль-70», который вовремя не 
обеспечил стройку необходимым 
минимумом стройматериалов. Те 
же материалы, которые поступи
ли на площадку, далеко не все от
вечают необходимым стандартам. 
В крупных блоках нередко нару
шаются геометрические размеры, 
на некоторых блоках отслаивает
ся фактурный слой и т. п.

Прошла неделя после начала 
монтажных работ, однако до сего 
времени на площадке отсутству
ют полный комплект внутренних 
стеновых блоков для первого эта

жа, плиты перекрытий, лестнич
ные марши и др.

Из-за перебоев в подвозе сте
новых материалов монтажники 
используются не по назначению.

Прежде всего они ликвидируют 
«огрехи», оставленные управлени
ем № 358 треста «Уралтрансспец- 
строй». Месяц назад рабочие это
го управления,' не закончив нуле
вой цикл, перешли на другой уча
сток. За них пришлось отдувать
ся монтажникам. Недоделок, 
оставшихся после уралтрансспец- 
строевцев, очень много: нет лест
ниц в подвальное помещение, 
подвал не очищен от излишнего 
грунта, не выравнено основание 
под первый ряд крупных блоков 
и т. п.

В задержке монтажных работ 
на 40-квартирном доме повинно 
и управление механизации № 8 
«Свердловскгорстроя», которое 
монтировало пятитонный башен
ный кран. Установку его закончили 
утром 19 мая. Однако вследствие 
ряда дефектов, обнаруженных 
представителем котлонадзора, ра
бота крана была запрещена. Зна
чит, монтажные работы опять бы
ли приостановлены, теперь уже по 
вине управления механизации 
№ 8.

Немалая доля вины в доставке 
стрвительных материалов на 
стройку лежит и на отделе снаб
жения стройуправления № 245 и 
его начальнике Я. И. Денисове. 
Ведь ему надлежит беспокоиться 
о том, как и что получает строй
ка. На деле же этого беспокойст
ва не видно.

А результат совместной «рабо
ты» треста «Стройдеталь-70», ме
ханизаторов и снабженцев печа
лен: график стройки нарушается 
с первых же дней.

Т. МЫЛЬНИКОВА.

Недавно трест 
«Стройдеталь-70» сов-

। местно со Свердловским 
! научно - исследователь

ским институтом по 
строительству присту
пил к эксперименталь
ным работам по изготов
лению напряженно-ар
мированных брускев со 
стержневой арматурой. 
Бруски закладывают 
вместо рабочих стерж
ней арматуры в много
пустотный настил.

Выпущена первая 
партия брусков длиной 
до шести метров сече
нием 4X4 сантиметра. 
В качестве стержней 
для брусков применяет
ся упрочненная армату
ра диаметром 10 мил
лиметров из стали мар
ки «25ГС».

С утра 15 мая в про
изводственных помеще
ниях бетоноарматурного 
завода № 1 шла оче
редная заливка пустот
ных железобетонных 
панелей.

В это же время груп
па рабочих под руковод-

ством сотрудников на
учно - исследовательско
го института приступи
ла к сборке эксперимен
тальной опалубки для 
изготовления напряжен
но - армированных бру
сков.

Закончены последние 
приготовления. Опыт
ный арматурщик Д. И. 
Кокорин и техник П. А. 
Рамский проверяют ук
ладку арматурных стер
жней в гнезда для бру
сков и завертывают бол-
ты. Присоединяется
Тидравлический домкрат. 
П. А. Рамский начинает 
подавать масло в насос. 
Стержни последователь
но натягивается. Гото
вая форма подается мо
стовым краном на ви
бростол и заливается 
бетоном марки «400».

После вибрации от
формованные бруски 
ставятся в пропарочные 
камеры. На готовых 
брусках залита четвер
тая пробная панель...

Пробная панель была 
испытана под нагрузкой

Подготовка напряженной арматуры к бетони
рованию в цехе бетоноарматурного завода № 1.

на квадратный метр. Это 
отличный результат. Он 
дает основание предпо
лагать, что панели с 
брусками намного . улуч
шают их эксплуатаци
онные качества.

После экспериментов 
коллектив завода при-

и выдержала две тонны ступит к массовому из-

готовлению напряженно- 
армированных железобе
тонных изделий. Всего 
их в этом году в нашем 
тресте должно быть из
готовлено 4000 кубо
метров.

А. ДЕСЯТНИЧЕНКО, 
заместитель 

начальника БАЗ № 1.

Подвели
Оживленно на строительной 

площадке по улице Культуры по
селка уралмашевцев.

100-квартирный дом № 38—39. 
Сейчас здесь трудится свыше 
трехсот строителей. Полным хо
дом идут отделочные работы. 
Плотники бригад тт. Белоуса и 
Разноглядова завершают настил
ку шпунтованных полов. Маляры 
ведут подготовительные работы в 
квартирах первых четырех подъ
ездов.

В остальных четырех подъез
дах стены оклеиваются обоями. 
Спорится дело в бригаде тов. Ку
зина. Здесь у маляров на счету 
каждая минута.

Лучше работают сейчас и ма
ляры бригады тов. Стукова. Они 
больше внимания обращают на 
качество работ, а сам бригадир— 
на организацию труда. Бригада 
намного перевыполняет задание.

Производительно трудится и 
бригада штукатуров тов. Кирил
лова, которая штукатурит фасад.

Отделочники внесли в произ
водственный процесс много ново
го. Изменился процесс наклейки 

. сухой штукатурки: она наклеи
вается сверху вниз. Это дало воз
можность соединять горизонталь-

,,мелочи“
ные швы возле пола и лучше 
скрывать их обоями.

Рустовка потолков раньше де
лалась короткими шаблонами 
длиной 15—20 см и нередко при 
этом руст выходил непрямым. Сей
час шаблоны делаются длиной в 
один метр. Качество работы по
высилось.

Коллектив участка имел все 
возможности закончить отделоч
ные работы еще в конце мая. Но 
подвели буквально мелочи: нет 
шпингалетов для окон, дверных 
ручек, плит Сущевского.

Медленно монтируют систему 
отопления И сантехники участка, 
которыми руководит тов. Ракиях.

Хуже Обстоят дела на доме 
№ 46, который выстроен из круп
ных блоков. Дом нужно сдавать 
в эксплуатацию в июне, а здесь 
еще не установлены перегородки, 
не настланы полы. Недавно толь
ко началась внутренняя штука-, 
турка здания.

Дело чести отделочников — 
форсировать работы и сдать дом 
в установленный срок.

С. ЩЕГЛОВ, 
начальник участка.

Накануне

I
 открытия 

строительной 
выставки

Автокраны, машины, нагру
женные строительными деталя
ми, конструкциями и материа
лами, разъезжающие из конца 
в конец сада Дворца культу-) 
ры им. М. Горького, — вот

1 что бросается в глаза сегодня ( 
при входе на территорию бу-4 
дущей областной строительной ( 

/ выставки. \
) Но за этой суетой и кажу-? 
) щейся беспорядочностью уже ' 
Увиден облик выставки, при-, 
(званной показать лучшие до-) 
( стижения строителей области.) 

Большинство стендов уже) 
( оформлено: диаграммы, черте-) 

жи, плакаты витрин рассказы- ) 
( вают о том, чего добились и) 
/ добиваются строительные кол-( 

лективы. (
Много интересного увидят! 

посетители выставки. Фраг-) 
менты жилых домов с кварти-1 
рами для посемейного заселе-) 

|ния, построенных по послед-) 
нему слову строительной тех-) 
ники, сложнейшие конструкции) 
из железобетона, крупные сте-) 
новые панели и блоки, отделоч-) 
ные материалы, встроенная и ( 
комплектная мебель — всего, 
не перечислишь. Знакомство с? 
экспонатами выставки, несом-' 
ненно, поможет строителям) 
лучше узнать новинки строи-) 
тельного дела, заинтересует их) 
в применении наиболее про-) 

|грессивных и эффективных ма-') 
териалов, методов ведения ра-) 
бот.

Выставку намечено открыть С 
( в ближайшие дни. <

Сессия райсовета 
о работе треста № 33

Сессия Кировского районного 
Совета депутатов трудящихся об
судила вопрос о ходе жилищного 
и культурного строительства в 
районе, осуществляемого трестом 
№ 3(3.

Сессия отметила несколько 
улучшившуюся в сравнении с 
прошлыми годами работу треста. 
-Большое положительное значение 
будет иметь монтаж жилых домов 
из блоков двухрядной- разрезки. 
Ценную инициативу проявила 
бригада каменщиков тов. Кащея, 
где поставлен ежедневный кон
троль за качеством работ.

Вместе с тем на сессии подверг
лись резкой критике недостатки в 
деятельности треста и стройуправ
лений. За четыре месяца текущего 
года освоено только 86 процентов 
средств, ассигнованных на жи
лищное и культурно-бытовое 
строительство. Значительное не
довыполнение плана является ре
зультатом низкого уровня органи
зации строительных работ.

Серьезный разговор был о чрез
вычайно низком качестве строи
тельных работ. 57 процентов жи
лой площади сданы строителями с 
оценкой «удовлетворительно».

Основными причинами невыпол
нения плана и низкого качества 
строительства являются, по мне
нию выступавших, большое рас- 
пылеиие средств и рабочей силы 
по многочисленным объектам, не
достаточный контроль за работами 
со стороны руководства треста 
и руководителей управлений, а

также -низкое качество изделий и 
деталей, поставляемых трестом 
«Стройдеталь-70».

Выступавшие указывали на то, 
что трест №33 систематически 
не выполняет своих обязательств 
по ликвидации недоделок на зда
ниях, уже введенных в эксплуата
цию, в благоустройстве. Руково
дители строительных управлений, 
особенно исполняющий обязанно
сти начальника управления 
№235 тов. Храмцов, не прислу
шиваются к замечаниям депута
тов ■— членов строительной ко
миссии.

Сессия приняла решение обя
зать руководителей треста обеспе
чить безусловную сдачу в эксплу
атацию жилых домов, предусмот
ренных планом 1958 года. Школы 
на улице Мира и в поселке желе
зобетонных изделий должны быть 
введены в эксплуатацию к 15 ав
густа. Полностью необходимо ос
воить -средства, выделенные на 
строительство больницы.

Большое внимание трест обязан 
уделить благоустройству района 
и прежде всего улицы Ирбитской, 
а также тротуаров на территории 
Березовских бараков и на террито
рии жилого поселка завода желе
зобетонных изделий.

Р. ТОРОЩИНА, 
секретарь исполкома Кировского 
райсовета депутатов трудящихся.



НОВОЕ В ЦЕХЕ

Медленно решаютсяШосновные вопросы
Состоялось партийное собрание 

«Отделстроя» треста № 33. Хо
тя собрание было открытым, при
сутствовало на нем всего около 
тридцати человек. Уже одно это 
показывает, что молодой партий
ной организации есть над чем по
работать. Тем более, что дела у 
отделочников идут все еще неваж
но. Недавно созданный коллектив 
переживает серьезные трудности. 
Между тем на собрании не при
сутствовал никто из партийного 
бюро треста. А ведь «Отделстрой» 
нуждается в особенно серьезном 
внимании и поддержке со стороны 
всех общественных организаций.

На повестке дня собрания 
стоял важный вопрос: о- ходе ра
бот на объектах, которые должны 
сдаваться во втором квартале. 
Доклад сделал исполняющий обя
занности начальника управления 
тов. Лившиц.

Факты, приведенные докладчи
ком, были очень неутешительны. 
В апреле отделочники не сделали 
даже половины нужного объема 
работ. В мае показатели очень 
мало улучшились: за две декады 
выполнено работ всего на 256 
тысяч рублей, что составляет 
только 28 процентов плана.

Кадры управления все еще не 
укомплектованы. Из 612 отделоч
ников, которые должны быть за
няты на объектах, имеется толь
ко 420. Управление плохо снаб
жается раствором для штукатур
ных работ. Во втором квартале 
должны быть закончены все от
делочные работы на семи сдавае
мых домах, между тем .еще не на-
—---------------—

Учеба на рабочем 
месте

Комитет комсомола треста 
«Жилстрой» решил помочь моло
дым строителям лучше овладеть 
своей специальностью. Для обу
чения привлекли опытных брига
диров комплексных бригад: шту
катуров— тт. Германа и Вульфа, 
каменщиков—тов. Гомана и дру
гих.

Обучение проходило так: груп
па строителей, имеющих низкий 
разряд, закреплялась за рабочим 
этой же специальности, но более 
высокой квалификации. Столяры 
и штукатуры, каменщики и плот
ники непосредственно на рабочем 
месте учились выполнять работы 
качественно, экономно расходо
вать материал, умело владеть 
подсобными инструментами.

За первые месяцы обучилось 
170 строителей. Многие из них 
повысили разряд. За год мы ре
шили привлечь на такие курсы 
на рабочем месте 460 человек.

Р. СУХИНИНА, 
член комитета комсомола 

треста.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 
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766 управление треста 

«Жилстрой» приступило к 
строительству банно-прачеч
ного комбината на улице 
им. 8 Марта, в Ленинском 

районе Свердловска.
Сейчас здесь ведется 

сборка фундаментов.
НА СНИМКЕ: укладка 

фундаментных блоков деся
титонным автокраном.

Фото В. каушанова.
★ ★ ★

С отнрытого 
партсобрания 

в „Отделстрое“ 
чалась отделка 30-квартирного 
дома по Комсомольской улице, 
где надо оштукатурить около 
восьми тысяч квадратных метров.

Чтобы справиться со своей за
дачей, штукатуры должны до 10 
июня сделать 42 тысячи квадрат
ных метров штукатурки.

На собрании высказывалось 
много справедливых упреков в 
адрес стройуправлений №№ 235’ 
и 245, задерживающих у себя 
кадры отделочников, несмотря на 
многочисленные распоряжения 
руководителей треста.

Немало еще и внутренних не
поладок: неправильно распреде
ляется фронт работ. Так, на 85- 
квартирном доме по улице Мира 
сконцентрировано слишком боль
шое количество штукатуров, тог
да как на других объектах их яв
но недостает.

Бригадир штукатуров тов. Пе
стряков остановился на многих

Почему заглохло соревнование
Соревнование между комплексными бригадами, 

которыми руководят тт. Григорьев и Кукарин, 
родилось в управлении № 755. в прошлом году. 
Горячие были тогда дни. Бригада тов. Кукарина 
вела кладку 49-квартирного дома. Каменщики 
бригады тов. Григорьева трудились на 67-квар
тирном доме.

Обе бригады, вступая в соревнование, дали сло
во трудиться производительно, перевыполнять 
нормы выработки не менее чем в полтора раза, 
закончить кладку раньше сроков, предусмотрен
ных графиком.

И соревнование не было формальным. Работа 
в обеих бригадах кипела. «Соперники» ревностно 
следили за показателями, а если нужно было, 
то и помогали друг другу советам и делом. 
Бригадиры частенько беседовали между собою, 
бывали на рабочих местах, интересовались орга
низацией работ, перенимая опыт.

Такое соревнование помогло обоим коллекти
вам успешно справиться со своими заданиями.

Сейчас каменщикам приходится только вспо
минать об этих днях. ■ \

— Соревнование у нас давным-давно заглох
ло,—с горечью заявляет бригадир тов. Григорьев.

И бригадир поведал грустную историю своих 
мытарств. Вот уже в течение двух месяцев руко
водители управления № 755 тт. Юрковский и 
Кушнарев попустительствуют тому, что комплек
сную бригаду, состоящую из 38 человек, бросают 
с одного места на другое. Сейчас бригада разоб
щена на отдельные звенья и трудится на... пяти 
объектах. 13 человек находятся, на 67-квартир
ном доме, столько же — на здании пединститута, 
трое — на площадке общежития по улице им. 
Короленко, пять — на доме Госбанка, а осталь
ные — на котельной.

— Чего мы только за это время ни делали,— 
говорит каменщик этой бригады тов. Опижев- 
ский. — Укладывали -канализационные трубы, 
цементировали полы, вели кладку, носили даже 
мусор, убирали землю. Словом, приходилось де
лать все, чтобы не остаться без заработной пла-

| ты. А сейчас каменщики штукатурят помещение 
трансформаторной подстанции.

Безусловно, такая распыленность вредит делу. 
В бригаде снизилась производительность, ослаб
ла трудовая дисциплина. Каменщики Р. Аминев, 
В. Илиев, А. Ахметов не работали в мае по 8— 
ГО смен, а всего в бригаде за май потеряно 27 
человеко-дней.

Коллектив просит не распылять бригаду, со
здать условия для нормальной работы, но тщетно. 
Никто из руководителей управления в бригаде не 
бывает. Сквозь розовые очки смотрят на мытар
ства бригады секретарь партийной организации 
управления тов. Петров и председатель построеч
ного комитета тов. Аброскин. Они даже не быва
ют на стройках, не беседуют с рабочими. Поли
тико-массовая работа среди строителей пущена 
на самотек.

Трудно в таких условиях организовать сорев
нование, а на помощь никто не приходит.

— Соревнованием у нас никто в управлении 
не занимается, вот почему оно и заглохло,— объ
ясняет и руководитель другой бригады тов. Ку
карин.

Действительно-, на 120-квартирном доме, где 
трудится сейчас бригада тов. Кукарина, нет ни 
доски показателей, не подводятся итоги работы 
за день. В бригаде не организован по-настояще
му труд. Каменщики работают не с полной на
грузкой, так как башенный кран не успевает 
подавать материалы и вести монтаж панелей.

— Мы вполне могли бы трудиться в две сме
ны,—говорит бригадир,—но дело встало из-за 
крановщика. Наши просьбы организовать двух
сменную работу башенного крана пока не удов
летворяются.

Все эти факты говорят о том, как формально 
подходят в управлении к организации соревно
вания. В стороне ст него- стоят и общественные 
организации, руководители которых не вникают 
в работу бригад, не бывают в них, а когда там 
возникают трудности, то просто-напросто стара
ются их не замечать.

I А. МИХАЙЛОВА.

МНОГО критических заме
чаний было высказано на 
страницах нашей газеты 
в адрес цеха железобетонных кон

струкций стройкомбината. Нема
ло непорядков есть там и сейчас. 
Но коллектив упорно борется за 
налаживание работы, увеличение 
выпуска продукции.

Наш корреспондент обратился 
к главному инженеру треста 
«Стройдеталь-70» тов. Долинско
му с просьбой сообщить, что но
вого за последнее время в цехе. 
Вот что он нам рассказал.

— Мы даем строителям балки, 
плиты перекрытий, кровельные 
и карнизные плиты и т. п. Спрос 
на них большой и это обязывает 
нас снабжать стройки всем необ-

■ ■■........................................

ходимым бесперебойно и в доста
точном количестве.

В настоящее время коллектив 
цеха освоил выпуск новой про
дукции — гуськового карниза. 
Строители получат готовый к 
укладке материал, не требующий 
кладки нескольких плит и шту
катурки. Первая партия гусько
вого карниза в количестве три
дцати штук выдана для 128- 
квартирного дома по улице им. 
Ленина в 26 квартале.

Долгое время нас сдерживала 
старая, малопроизводительная 
техника. Сейчас положение в це
хе меняется. Недавно мы получи
ли и начали монтировать бетоно
мешалку принудительного дей-
ствия. Монтажные работы будут 
окончены к середине июня. Ввод 
в эксплуатацию бетономешалки 
дает нам два эффективных ре
зультата: улучшится качество 
железобетона за счет его большей

недостатках работы управления и 
прежде всего на приеме зданий от 
строителей. На примере дома № 7, 
где работает его бригада, тов. Пе
стряков показал, что кладка при
нимается с многочисленными де
фектами.

Тов. Пестряков поставил также 
вопрос об организации соревнова
ния. Профсоюзная организация в 
«Отделстрре» все еще не создана, 
бригады и участки не соревнуют
ся. Это сказывается и на работе.

С нетерпением ждут маляры 
создания колерной мастерской, ко
торая должна значительно облег
чить их работу, но руководители 
«Отделстроя» так и не сумели 
сказать по этому поводу что-ли
бо определенное.

Собрание показало, что боль
шинство причин, мешающих ра
боте «Отделстроя», может быть 
устранено в ближайшее время 
усилиями самого коллектива. Во 
многом им должны также помочь 
и руководители треста, и общест
венные организации.

А. ЯКОВЛЕВ. 

жесткости и на 20 процентов 
увеличится выпуск продукции.

К началу июня арматурщиками 
должен быть освоен станок с 
пневматическим приводом типа 
МТП-75 для сварки широких се
ток и тяжелых балок. Станок 
этого типа даст возможность про
изводить точечную сварку 
балок вместо прежней дуговой 
сварки. Помимо этого производст
во сварной арматуры увеличится 
на 30 процентов.

За последнее время железобе
тонный цех стройкомбината ук
реплен кадрами. Техническое ру
ководство его осуществляет опыт
ный инженер А. В. Головушкина, 
температурщицами теперь работа
ют техники.

Намечается еще ряд мер по 
улучшению работы цеха. Все они 
будут способствовать поднятию 
производительности труда, повы
шению качества выпускаемой 
продукции и снижению ее себе
стоимости.

x№™^poijjeui)cmea Это удлиняет 
срок службы деталей

. Рационализаторы автотранс
портной конторы . № 2 вносят 
много ценных предложений, ко
торые дают не только большую 
экономию средств и материалов, 
но удлиняют срок службы важ
ных деталей и агрегатов авто
машин.

Механик. Ф. П. Забара недавно 
внес предложение по реставрации 
задней ступицы колеса машины 
ГАЗ-51.

Он предложил новый способ 
крепления полуоси путем запрес-

совки части ступицы. Предло
женный тов. Забарой метод креп-' 
ления значительно надежней 
прежнего. Важно еще и то, что по 
этому же принципу можно рес
таврировать задние ступицы ко
лес других автомашин.

Старший электрик - силовик 
И. И. Штольц является одним из 
наиболее активных рационализа
торов транспортной конторы. 
Здесь внедрены уже десятки его 
предложений.

Очень эффективен предложен
ный им способ ремонта крышки 
распределителя. Для этого приме
няется специальный состав, ко
торым можно надежно и быстро 
заделать трещины и даже обло
мы в крышке распределителя.

А. САБО, главный инженер 
автотранспортной конторы № 2.

1 ВЕСТИ С ОДНОГО{ 
ЗАВОДА {

( Ветераны труда < 
уходят на пенсию\

( Недавно коллектив ремонт-) 
? но-механического завода тре- ) 

ста «Стройдеталь-70» проводила
) на пенсию 60-летнего Николая ) 
\ Степановича Косых. \
\ Николай Степанович рабо- \ 
( тал шлифовщиком в цехе ме- 
( таллоконструкций в течение 25 С 
( лет и заслужил уважение все- / 
( го коллектива. /
( На многолюдном собрании) 
/ ветерану труда были вручены ) 
) подарки от коллектива. Н. С.) 
) Косых поблагодарил всех за) 
Доказанное внимание и заявил,\ 
V что будет держать тесную \ 
' связь с заводом. )

(В красном уголке 
\ На заводе недавно открыт) 

красный уголок. Помещение) 
( его хорошо оборудовано. Име-) 
1 ются радиола, настольный ген- ( 
I нис, шашки, шахматы, домино. ( 
( В обеденный перерыв в;
I красном уголке всегда соби- / 
I рается много народа: одни чи- / 

тают свежие газеты, другие 
играют в настольные игры,

; третьи просто отдыхают. В) 
) ближайшее время намечается ) 
) провести здесь соревнования ; 
( по нагольному теннису и шах- ( 
( матно-шашечный турнир. С



организует труд

бригадир С. И.

В. Каушанова.Фото

Бригада плотников, которой ру
ководит Степан Ильич Богомо
лов, считается одной из лучших 
в 232 управлении треста № 33. В 
этом большая заслуга бригадира,
который умело 
плотников.

НА СНИМКЕ: 
Богомолов.

Попадет 
щадку, где

Когда нет хорошего хозяина
Почему Сугрэсский шлакоблочный завод срывает поставки

блоков двухрядной разрезки
Начинается монтаж домов из крупных блоков двухрядной раз-

резки. Изготовляет их Сугрэсский шлакоблочный завод. Но коллек
тив его очень плохо справляется со своей задачей, а попросту гово
ря, срывает поставку блоков. Дело дошло до того, что начатые в 
седьмом квартале монтажные работы пришлось приостановить из-за 
некомплектной поставки внутренних блоков.

Почему же задерживается изготовление крупных блоков и чем 
вызваны многочисленные нарекания строителей на качество из
делий?

Мнение-начальника
— Мы с каждым днем наращи

ваем темпы производства, крупных 
блоков,— говорит директор заво
да Н. С. Ложкин,—Много, прав-
да, было и есть трудностей, так
как дело это для нас новое, еще 
не освоенное. Отсюда и снижение 
качества изделий и лихорадка в их
изготовлении, 
выявленные

Но мы устраняем
недостатки и скоро

дело у нас войдет на лад.
С плохо скрываемым удоволь

ствием тов. Ложкин рассказывает 
о том, что главный инженер треста 
«Стройдеталь-70» тов. Шульц даже 
похвалил один из блоков, достав-

Докатились
кто-нибудь на пло- 
строится здание ин-

терната для 4В средней ■ школы 
Куйбышевского района, и как 
будто на сорок лет назад шагнул.

Народу на стройке 
чем они заняты? Одни 
подвозят строительные 
лы, другие, сгибаясь 
жестью носилок, то и

много. А 
на тачках 

материа- 
под тя- 

дело под-

устанавливать башенные краны.
Вот уже месяц, как на пло

щадке начали монтировать ба
шенный кран, но делается это 
недопустимо медленно. Механи
заторы действуют не спеша: при-
ходят 
утра,

на площадку в девять 
а кончают работу в поло-

нимаются по подмостям, чтобы 
доставить каменщикам кирпич, 
раствор, шлакоблоки. Не хватает 
только «козы». И неизвестно 
что производительнее «коза» или 
носилки.

Не успеет подсобник оглянуть
ся, а материала у каменщиков— 
как не бывало. Да это понятно. 
Много сил надо приложить, что
бы заменить механизм. За смену 
рабочие так умаются, что еле-еле 
передвигаются.

И такие дедовские методы 
применяются сейчас, когда стро
ительная техника двинулась да
леко вперед. Да еще происходит 
это в передовом строительном уп
равлении № 774. А ведь в 
«Свердловскгорстрое» есть спе
циальное управление, призванное

вине пятого.
Строители должны выстроить 

помещение интерната к новому 
учебному году, однако сейчас ве
дется кладка только первого эта
жа. Работает здесь хорошая брига
да А. Якорева. Она трудится с 
большим напряжением и дала 
слово выложить три этажа к пер
вому июня. Есть и строительные 
материалы. Дело — за механиз- 
мамй.

Непонятно, как может главный 
инженер управления К» 8 тов. 
Захаров мириться с. такими мед
ленными темпами монтажа ба
шенного крана? Да и руководи
телям управления и треста сле
довало бы потребовать, чтобы 
механизаторы быстрее поворачи
вались.

ленных на стройплощадку в седь
мом квартале.

А вот на складе готовой продук
ции очень много таких блоков, ко
торые нельзя отправлять на строй
ки из-за множества дефектов.

— Ну, это мелочи,— не сму
щается тов. Ложкин.— Небольшие 
околы блоков, повреждения фак
турного слоя мы, конечно, устра
ним.

Благодушное суждение директо
ра завода о положении дел ясно 
показывает, что здесь не желают 
видеть, насколько тяжелая обста
новка создалась на предприятии и 
что только решительные меры по
могут выполнить возложенную на ■ 
него задачу.

В цехе нет порядка
Начальник цеха № 2, выпускаю

щего большую часть крупных бло
ков двухрядной разрезки, тов. Ки
риченко сейчас болен. Его обязан
ности исполняет старший мастер 
тов. Новоселов. Но не по этой при
чине в цехе нет порядка, очень 
низка производственная дисципли
на, По всему видно, что бесхозяй
ственность относится здесь к ста
родавним, пустившим уже глубо
кие корни, порокам.

Одно из основных условий 
обеспечения строек крупными бло
ками—комплектность их изготов
ления и поставки. Однако здесь 
на это не обращают никакого вни
мания. В погоне за «кубатурой» 
стараются формовать те блоки, ко
торые попроще и пообъемистее, а 
сменные мастера тт. Лысенкова, 
Токарева и Баранкин молчаливо 
потворствуют этому. И вот резуль
тат— складская площадка завале
на наружными блоками, а по ряду 
типов внутренних завод сорвал по
ставки даже для первого крупно
блочного дома в седьмом кварта
ле. По графику цех должен был 
ежедневно, 'начиная с 6 мая, фор
мовать по одному блоку ВМО- 
22Ж- Но за 15 рабочих дней этих 
блоков изготовлено всего три шту
ки.

Причина заключается в том, что 
нормы на расценки установлены 
по блокам средней сложности — 
единые для всех видов продукции. 
Бригаде легче и выгоднее делать

ренном виде, имеющий искривле
ние плоскостей. Видел, но не проя
вил сколько-нибудь заметного бес
покойства.

Г осударственный 
контролер или пешка?
Почему же бракованная продук

ция попадает на стройки? Ведь 
здесь есть мастер отдела техниче
ского контроля тов. Зубарева и 
три сменных лаборанта!

Да, аппарат технического кон
троля на заводе есть. Но со свои
ми функциями контроля за качест
вом выпускаемой продукции, в ча
стности крупных блоков, работни
ки ОТК не справляются. И дело 
здесь в простой халатности, без
ответственности.

23 мая в два часа дня на завод 
прибыла автомашина 'ОН-35-92 
(шофер В. К. Меркулов АТК№ 1). 
Первый же блок, В,М-23, погружен
ный в кузов после того, как ма
стер ОТК тов. Зубарева постави-

полутора-двухкубовые безпу-

механизировать 
процессы.

строительные

Дело объясняется очень прос
то. Управление не торопится

Г. ПЛОТНИКОВ, 
прораб.

От редакции. Как сообщили 
нам вчера, башенный кран, на
конец, смонтирован. Это за месяц 
с лишним! Наглядная агитация на высоте.

стотные блоки НМ-1, НМ-2, чем 
такие малообъемные, как ВМ-42, 
и ряд других типов внутренних 
блоков.

Интересами легкого заработка 
руководствуются рабочие, этим же 
объясняется и попустительство со 
стороны сменных мастеров и ис
полняющего обязанности началь
ника цеха тов. Новоселова (кстати, 
являющегося секретарем партор
ганизации предприятия). Ведь 
план цеху спускается в кубомет
рах, следовательно, чем бы не на
гнать эти кубометры, лишь бы обе
спечить себе прогрессивку.

Лишь бы сделать
В погоне 

забывают и 
...Рабочий

за количеством здесь 
о качестве продукции, 
подцепляет большую

форму к крюку мостового крана, 
чтобы перенести ее к вибростолу. 
Два крюка по противоположным 
углам заложены в отверстия, два 
других — повисают над формой.

— Вира,— дает сигнал рабочий, 
и крановщик поднимают форму с 
пола.

Подцепленная наискосок тяже
лая металлическая коробка сразу 
же перекашивается.

— Ничего ей не сделается,— за
являет на замечание бригадир тов. 
Валеев.

Но вот из пропарочной камеры 
вынут блок, изогнутый «пропелле
ром». Это как раз, результат ис
кривления опалубки.

Но и это не убеждает тов. Ва
леева. Он машет пренебрежитель
но рукой и отправляется восвояси.

Все это наблюдал тов. Новосе
лов, видел он и только что снятый
с вибростола блок, еще в непропа-

ла на нем 
изогнутым 

— Если

свой штамп, оказался 
по длине.

мне по-настоящему
браковать,— пытается оправдать 
свою халатность тов. Зубарева,— 
так придется браковать все под
ряд.

Кто же дал право мастеру Зу
баревой покрывать бракоделов и 
выпускать с завода заведомо не
годную продукцию? А ведь имен
но из-за безответственности работ
ников ОТК и нет на заводе борь
бы за качество продукции.

Все недостатки, которые указа
ны здесь, хорошо известны адми
нистрации предприятия, так как 
случаются каждодневно. В курсе 
того, как работает Сугрэсский 
шлакоблочный завод, и руководи
тели треста «Стройдеталь-70». И 
именно управляющему трестом 
тов. Давыдову и главному инжене
ру тов. Шульцу следует поставить 
в вину подобные безобразия. Пере
доверив все директору завода
Ложкину, сами 
кими гостями и 
манных наездов 
ку.

А между тем,

они бывают ред- 
от их кратковре- 
мало бывает про

коллективу нужна
серьезная техническая помощь: в 
то время как проходит период ос
воения совершенно новой номен
клатуры изделий, на -заводе нет 
главного инженера. И первой по
мощью будет посылка сюда на 
длительный срок кого-нибудь из 
опытных инициативных работни
ков производственно-технического 
отдела.

Сугрэсский шлакоблочный завод 
может и должен резко увеличить 
выпуск крупных блоков двухряд
ной разрезки, изготовлять их стро
го комплектно и, наконец, корен
ным образом улучшить качество

продукции. М. ЛАВРОВ

Стройкам—кадры высокой квалификации
Применение на строительных 

площадках Свердловска современ
ной техники, внедрение в широ
ких масштабах механизации и 
новой технологии, замена ручного 
труда машинным — все это тре
бует от строителей более широко
го технического кругозора, повы
шения уровня общеобразователь
ной и специальной подготовки.

Подготовка кадров высокой 
квалификации и есть основная 
цель учебного комбината, создан
ного при «Свердловскгорстрое».

Система подготовки кадров в 
комбинате курсовая, как с от
рывом, так и без отрыва от про
изводства. Параллельно прово
дятся занятия двух-трех групп 
разных строительных специально
стей. Недостаток помещения, ко
нечно, ограничивает масштабы 
нашей работы.

Развертывание работ по круп
ноблочному строительству поста
вило перед нами задачу обучения 
монтажу наиболее квалифициро
ванных рабочих различных строи
тельных специальностей. Для это
го в феврале были организованы 
курсы монтажников по сборному 
железобетону и крупным блокам, 
на которых занимались каменщи
ки, штукатуры, плотники и бе

тонщики 5—6—7 разрядов со 
значительным производственным 
стажем и с образованием не ниже 
семи классов.

Теоретические занятия здесь 
широко подкреплялись практикой, 
на которую отведено было более 
половины учебного времени. И 
это дало очень положительные 
результаты. Выпускные экзаме
ны этой группы весьма убеди
тельно подтвердили, что два ме
сяца. учебы не прошли даром: 
средний балл составил 4,22.

Около двух месяцев работали 
курсы машинистов автокранов и 
кранов на пневмоходу, укомплек
тованные шоферами второго и 
третьего классов. Теоретические 
занятия здесь также сочетались с 
практикой путем закрепления 
обучающихся за опытными авто
крановщиками.

Закончили также работу две 
группы курсов по повышению 
квалификации электриков, об
служивающих строительные пло
щадки.

На стройках Свердловска ис
пользуется много башенных кра
нов, которые обслуживаются ква
лифицированными машинистами, 
но в то же время краны имеют 
простои из-за неисправностей 

электрооборудования, зачастую 
самых незначительных. На вызов 
дежурного электрика приходится 
затрачивать дорогое время. Учеб
ный комбинат организовал курсы 
для освоения машинистами ба
шенных кранов второй профес
сии — электрика по обслужива
нию кранов.. 13 мая курсы нача
ли работу.

Вот краткий перечень того, что 
сделано за несколько месяцев су
ществования нашего учебного 
комбината.

Как же мы строим свою рабо
ту, как добиваемся более успеш
ного выполнения поставленных 
перед нами задач.

Борьба за высокую успевае
мость на курсах началась с нала
живания дисциплины. Слушатели 
с первых же дней знают, что за
нятия всегда начинаются точно 
по расписанию, без опоздания. 
Каждый факт беспричинной неяв
ки слушателя рассматривается 
как чрезвычайное происшествие и 
меры по нему принимаются как с 
административной стороны, так и 
общественными организациями. В 
результате посещаемость занятий 
у нас довольно высокая.

. Отсутствие штатных препода
вателей затрудняет развертывание 

методической работы. Контроль 
за ходом педагогического про
цесса осуществляется путем по
сещения уроков и затем обсуж- 
ния результатов наблюдений с 
преподавателями, чьи уроки посе
щались. Ряд недостатков на по
следующих занятиях были устра
нены и качество подачи учебного 
материала резко повысилось.

Очень помогает слушателям 
усваивать преподаваемый мате
риал кинофикация уроков. Доста
точно сказать, что на курсах мон
тажников были продемонстриро
ваны такие фильмы, как: «Сбор
ный железобетон в жилстроитель
стве», «Квартал крупнопанельных 
домов», «'Новое в электросварке»; 
на курсах автокранщиков— «Ма
шинист строительных кранов», 
у электриков — «Автоматика и 
телемеханика в энергетике» 
и т. д.

Прочно вошло в учебный про
цесс использование эпидиоскопа 
(проекционного фонаря). Сопро
вождение материала наглядными 
кадрами повышает интерес слу
шателей к уроку и помогает луч
ше понимать существо темы.

Учебный комбинат располагает 
также схемами, таблицами, диа
граммами почти по всем разделам 
строительства. Многие из пособий 
изготовлены самими работниками 
комбината.

За прошедшие три с лишним 
месяца в учебном комбинате про
шли подготовку и переподготовку 
118 рабочих и инженерно-техни
ческих работников различных 
специальностей, 148 человек за
нимаются сейчас. Это пока пер
вые шаги. В дальнейшем сама 
жизнь, нужды наших строек за
ставят изыскивать пути расши
рения обучаемого контингента, 
круга профессий. В частности, 
развитие крупноблочного и круп
нопанельного строительства неиз
бежно повлечет за собой сокраще
ние объема штукатурных работ. 
В связи с этим мы намечаем кур
сы по обучению штукатуров ма
лярным работам, с тем, чтобы 
подготовить кадры отделочников- 
универсалов, которые могли бы 
выполнять даже и альфрейные 
работы.

Вообще обучение рабочих смеж
ным профессиям должно лечь в 
основу нашей деятельности.

Стройкам нужны высококвали
фицированные рабочие всех спе
циальностей и подготовить их —■ 
наш долг.

В. АНДРЕЕВ, 
заведующий учебной 

частью учебного комбината 
«Свердловскгорстроя».
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Идет 
спартакиада

Вот уже месяц, как идет спар
такиада строителей 89 треста. В 
нее включено 10 видов спорта: 
тяжелая и легкая атлетика, волей
бол, баскетбол, велосипед, город
ки, настольный теннис. Скоро нач
нутся соревнования по гребле и 
плаванию.

За это время наши спортсмены 
провели несколько товарищеских 
встреч и соревнований внутри и 
между управлениями треста.

В апреле команды теннисистов 
управлений выступали на первен
ство треста. Его завоевала коман
да 752 управления, где хорошо иг
рал каменщик Палехов. На второе 
место вышел комбинат производ
ственных предприятий, на тре
тье — 753 управление. В соревно
вании участвовало около 40 тен
нисистов.

Не меньший интерес вызвало со
ревнование штангистов, в котором 
приняло участие свыше 20 чело
век. По этому виду спорта первое 
место закрепилось за штангистами 
753 управления, второе — за 752 и 
третье — за 234 управлением.

На днях на стадионе турбомо- 
торного завода первенство треста 
оспаривали городошники. Вышли в 
полном составе и хорошо подгото
вились команды 752, 774 и 234 уп
равлений, которые и поделили со
ответственно первое, второе и 
третье места. Строго по правилам 
и успешно вели игру плотник -Ан
тонов, слесарь Царьков, столяр 
Биянов и другие.

Плохо только то, что управле
ния №№ 753, 755 и комбинат 
производственных предприятий не 
выставили ни одного участника 
для игры в городки. Очевидно, ин
структоры физкультуры здесь не 
увлекают молодежь этой интерес
ной игрой.

В. АБРАМОВ, 
инструктор физкультуры 

752 управления.

Товарищеская встреча по волейболу между командами общежи
тий по улице Генеральской и ул. Ирбитской.

Хозяева спортивной площадки — волейболисты общежития по 
улице Генеральской — выиграли встречу Со счетом 3:1.

На снимке: момент игры.
Фото и текст Г. БОГАТНАЕВА, плотника 761 управления.

Пятый Международный конгресс 
архитекторов

20 июля в Москве откроется пятый конгресс Международного со
юза архитекторов. Он посвящается проблемам мировой градостро
ительной практики за послевоенный период.

В работе конгресса, который будет проходить в здании Москов
ского государственного университета, помимо советских зодчих при
мет участие свыше 600 архитекторов, представляющих более двадца
ти зарубежных стран.

К предстоящему конгрессу организуется ряд выставок. Участни
ки конгресса совершат творческие экскурсии по городам СССР.

Техническую библиотечку— 
каждому строителю

Репортаж из книЖного магазина
В магазине технической книги, 

что расположен по улице Вайне
ра, в субботу и воскресенье было 
особенно оживленно. В эти дни 
здесь проходил большой книжный 
базар, посвященный Дню строи
тельной книги, и строители опе
шили приобрести нужную литера
туру.

— Есть у вас «‘Каменные ра
боты» Пирогова?_  спрашивает 
прораб самстроя завода «Пласт
масс» А. Д. Елкин.

Мастера 774 управления 89 
треста В. Е. Горбачева интересует 
крупноблочное строительство в 
Ленинграде, и он внимательно ос- 
матривает витрины, отбирая нуж
ное. Студент четвертого курса 
строительного техникума Виктор 
Оспищев купил «Единые нормы 
и расценки на строительные и 
монтажные работы».

«Скажите», «дайте», «покажи
те» — эти слова в сотый раз слы
шит продавец строительного отде
ла Галина Малинина и одну за 
другой достает книги по столярно
му делу, сантехнике, по комплекс
ной механизации и хозрасчету, по 
крупноблочному строительству и 
стройматериалам.

Выбрать нужную литературу 
покупателю помогают книжные 
стенды. Специальный стенд зна
комит с «Нормативно-инструктив
ной и справочной литературой», 
имеющейся на книжных полках 
магазина. Здесь «Ценник на мон
таж оборудования № 2-6 », «Ин
струкция по производству наруж
ных облицовочных работ в зимних 
условиях» и другие. Подготовлены 
стенды литературы по экономике 
строительства, по строительным 
материалам,- а также 'новинок, по
ступивших в магазин.

— На литературу, пользующую
ся большим спросом, мы оформ

ляем заказы,—, говорит директор 
магазина технической книги то®. 
Дубинский. — За два дня на 
«‘Справочник мастера-строителя» 
поступило больше двухсот заказов, 
а на «Справочник сантехника»— 
50.

Редкий покупатель уходит из 
магазина с одной книгой. Немало 
среди них имеют свои техниче
ские библиотечки и стремятся их 
пополнить. На 160 рублей приоб
рел строительной литературы ин
женер 33 треста В. Г. Юров. За 
новинками строительной литера
туры пришел сюда один из самых 
активных покупателей И. С. 
Куц — секретарь парторганиза
ции управления тапитального 
строительства совнархоза. Техни
ческая библиотека управления на
считывает более тысячи книг. 
Сейчас Куц подбирает для нее но
вые книги по экономике строи
тельства. Помогает ему инженер- 
консультант магазина Е. Н. Ско
вородка..

В магазине в эти дни можно бы
ло не только купить книгу, но- по
лучить консультацию по интере
сующему вопросу у инженера-кон
сультанта.

Здесь же состоялась беседа 
строителей - уралмашевцев с 
бригадиром комплексной хозрас
четной бригады 774 управления 
Л. Г. Моцарем.

В магазине побывали строители 
Каменска - Уральска, Невьянска, 
Асбеста, Первоуральска, Челя
бинска и других -городов.

— Только за 24 мая магазин 
продал книг по строительству на 
одиннадцать тысяч рублей, — со
общил нам директор магазина.— 
Это в несколько -раз больше обыч
ного.

А. ШМЕЛЕВА.

— Так вот, — начал рассказ 
сторож, когда они сели на скамей
ку. — -Было это за полночь. На 
небе — ни луны, ни махонькой 
звездочки — все покрыли тучи. 
Вдруг вижу, человек в-роде кра
дется между буграми. А меня, 
Виктор Иванович, — сторож ус
мехнулся, — зрением бог не -оби
дел, не жалуюсь. Одним словом,— 
я за ним. «Стой!, — кричу — 
Стрелять буду!» — и вскинул ру
жье. Я бегом — он тоже. Стрель
нул бы я, да, берданка у меня 
сами знаете, не стреляет. Утекает, 
думаю, такой-сякой, да и припу
стил, что было сил. Уж начал бы
ло настигать мерзавца, да замеш
кался. Он, понимаете, Виктор Ива
нович, что-то бросил. Я полюбо
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пытствовал, наклонился. А он фу
ражку скинул, чтобы меня задер
жать. Ну, я разозлился, спасу 
нет. Отшвырнул берданку, пере
махнул через ров и за ним. При
шлось ему свой чемодан бросить. 
Что делать—за чемодан браться 
или за ним гнаться дальше. По
гнался. Но парень был прыток. 
Так что утек. Зато чемодан остал
ся. Снес бы его куда следует, но 
поста оставить не мог, решил вас 
дождаться, вы и сделайте, что по
ложено, Вам, начальству, видней.

— Никто, кро-ме тебя, этого че
ловека не видел?

— Никто.
— В чем он был одет, как вы

глядел?
— Лица он, хитрюга, не пока

зал. А одет — в комбинезон, ну, 
как тракторист или экскаватор
щик.

— Фуражку сохранил?
■ Вот она. — Сторож подал 

ничем не примечательный замас
ленный головной убор.

Виктор Иванович помял его, 
осмотрел подкладку и положил на 
чемодан.

— Открывал?
- Да.

Л. Васильева, И. Ефимов.

Виктор Иванович поморщился.
— Зря, Вася. Пусть бы распеча

тали в милиции. Это для розыс
ка существенно.

— Верно, — согласился сторож. 
Но, простите, полюбопытствовал. 
Какие, думаю, вещички упер? А 
там склянки. Да вот убедитесь са
ми.

Вася услужливо приподнял 
крышку чемодана. Он был разде
лен на маленькие ячейки и в каж
дой стояла обложенная ватой 
стеклянная ампула. Надписей или 
других каких-либо опознаватель
ных знаков на ампулах не оказа
лось.

— Не спирт ли? — попробовал 
догадаться сторож. — Для меди
цины... Употребляют. — Вася 
крякнул.

Горский бережно опустил крыш
ку.

— Снесем вместе,—сказал он.— 
Там разберутся. Как раскоманди
ровку сделаю — так и пойдем. Я 
пока припрячу, а ты, Вася, покури.

Вася кивнул, согласился.
Виктор Иванович взял чемодан 

и ушел.

3. Размышления 
майора

Примерно через два часа про
раб и сторож положили на стол 
начальника отделения милиции 
деревянный ящик с металличе
ской ручкой.

Вася дословно повторил рас
сказ, который утром уже передал 
Горскому.

Виктор Иванович покачивал го
ловой, подтверждая от своего 
имени правдивость всего, что со 
общил Вася.

Начальник милиции в присутст
вии Виктора Ивановича и Васи 
обследовал содержимое чемодана, 
но ампул открывать не стал. По
том он сдержанно поблагодарил 
Виктора Ивановича и Васю.

— Следите в оба,—сказал он.— 
Возможно ночной гость появится 
вторично. Можете быть свободны. 
Понадобитесь — вызовем.

Когда Вася и Виктор Ивано
вич удалились, начальник мили
ции поднялся в кабинет майора 
государственной безопасности Ан
тона Михайловича Чередникова, 
неся с собой чемодан с ампула
ми.

Вскоре ампулы отправили в хи
мическую и санитарно-бактериоло
гическую лаборатории.

Вечером майору принесли оба 
анализа.

Ни химики, ни бактериологи не 
обнаружили . в ампулах ничего 
опасного. В ампулах не было ни 
ядов, ни болезнетворных, ни вооб
ще каких-либо микроорганизмов.

Чистейшая дестиллиро-ванная 
вода, — вот чем были наполнены 
все до единой ампулы, взятые из 
чемодана.

Прижав ладони к седым вис
кам, майор сидел над бланками, 
принесенными из лабораторий.

— Дестиллированная вода, — 
рассуждал он, — ничего опасного. 
Отложим, значит, в сторону и ко
нец.

Но майор отверг эту мысль, 
едва она появилась.

Были всякие домыслы, догадки, 
но для решения задачи нужны 
были факты и только факты.

4. Загадочная палочка
Вслед за ампулами, в которых 

ничего, кроме дестиллированной 
воды не оказалось, санитарно-бак
териологическая лаборатория по
лучила новую серию ампул.

Майор Передников лично при
вез их заведующему лабораторией 
кандидату медицинских наук Ива
ну Евгеньевичу Петрову.

Передавая ампулы, майор заме
тил:

— Могу сказать, что по неко
торым моим предположениям мик
робы из этих ампул должны были 
перекочевать в водные артерии. 
Американцы в Корее и Северо- 
Восточном Китае, как вам извест
но, заражали микробами водоис
точники. Там они приобрели опыт, 
который расширяют.

— Чудовищно!
— Обычный гангстерский прием, 

Иван Евгеньевич. Подлый убийца 
все предпочитает действовать из- 
за угла.

Не откладывая дела в долгий 
ящик, Петров сделал мазки.

(Продолжение следует).

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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